



DAILY REVIEW

28 / 03 / 2024

ENGAGEONS-NOUS POUR L'ESSOR DU GABON VERS LE PROGRÈS

« SOUSCRIVEZ A L'EOG 2024 A TRANCHES MULTIPLES »

Tranche A : 6%

net par an pour une maturité de trois (3) ans

Tranche B : 6,5%

net par an pour une maturité de cinq (5) ans

Tranche C : 7,5%

net par an pour une maturité de sept (7) ans

Visa COSUMAF : COSUMAF-APE-01/24

DÉLAI DE SOUSCRIPTION PROLONGÉ DU 05 MARS 2024 AU 29 AVRIL 2024

STANDARD & POOR'S REHAUSSE D'UN CRAN LA NOTE DU CAMEROUN À B- CITANT UNE « CROISSANCE RÉSILIENTE » DE L'ÉCONOMIE



CAMEROUN

Le 22 mars 2024, l'agence de notation souveraine américaine Standard & Poor's Global Ratings (S&P), a rehaussé d'un cran la note de la dette souveraine du Cameroun de CCC+/C à B- avec des perspectives stables. Ce relèvement des notations de crédit souverain du Cameroun, à long et à court terme tant en monnaie locale qu'en devises étrangères, a été effectué sur la base de la mise en balance des risques inhérents à la gestion des finances publiques, la volatilité des termes de l'échange et la situation sécuritaire fragile du pays avec des facteurs tels que l'accès à un financement concessionnel tel que préconisé dans le nouvel accord avec le Fonds Monétaire International (FMI), et le potentiel d'une croissance économique plus forte.

Ainsi, s'agissant de la gestion des finances publiques, les analystes de S&P Global Ratings notent pour les saluer, les mesures contenues dans le programme conclu avec le FMI, avec pour objectif d'améliorer le cadre de gestion de la trésorerie. De plus, les risques pesant sur la position de liquidité du Cameroun et la discipline de paiement du Trésor public, se sont atténués. Toute chose qui, malgré la faiblesse persistante de la gouvernance, affirme l'agence, devrait atténuer les défis techniques ayant conduit au défaut de paiement du Cameroun survenu en 2022.

Réduction de la subvention des carburants

La nouvelle notation du Trésor camerounais prend également en compte les économies budgétaires qui résulteraient de la suppression partielle des subventions de carburants. En effet, depuis le 3 février 2024, le Cameroun a réduit la subvention des produits pétroliers à la pompe en relevant les prix du super et du gasoil de 110 Fcfa et de 108 Fcfa respectivement.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/standard-poors-rehausse-dun-cran-la-note-du-cameroun-a-b-citant-une-croissance-resiliente-de-leconomie/>

TITRES PUBLICS : LE GABON EN CAMPAGNE AUPRÈS DES INVESTISSEURS DE LA CEMAC POUR LA LEVÉE DE 854 MILLIARDS FCFA EN 2024

Page 02

DÉFICIT PUBLIC : TOUJOURS PAS DE HAUSSE D'IMPÔT, POUR BRUNO LE MAIRE

Page 02

LE RÉSEAU SOCIAL DE DONALD TRUMP FLAMBE DE 30% À WALL STREET POUR SES PREMIERS PAS EN BOURSE

Page 02

CHIFFRES SITUATION MARCHES

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emeraldsecuritieservices.com



TITRES PUBLICS : LE GABON EN CAMPAGNE AUPRÈS DES INVESTISSEURS DE LA CEMAC POUR LA LEVÉE DE 854 MILLIARDS FCFA EN 2024

GABON

Au cours de cette année, le Gabon a prévu de lever la somme de 854 milliards de FCFA sur le marché des titres de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC). Cette somme sera répartie à part quasi égale en bons du Trésor assimilables (BTA) et en obligations du Trésor assimilables (OTA). Soit des BTA d'une valeur de 424 milliards de FCFA avec une maturité de 13, 26 et 52 semaines qui seront entièrement dédiés à la gestion active de la trésorerie, et des OTA d'une valeur de 430 milliards de FCFA comprenant des maturités plus ou moins longues allant de trois à dix ans avec des taux d'intérêt variants.

Pour lever ces fonds sur la Bourse des valeurs mobilières d'Afrique centrale (Bvmac), le Gabon a entamé, le 25 mars 2024, une opération de charme auprès des investisseurs de la Cemac (Cameroun, Congo, Gabon, Tchad, RCA et Guinée équatoriale). Ce roadshow (campagne de marketing direct où le pays part à la rencontre des investisseurs) qui a commencé à Libreville va se poursuivre à Douala le 28 mars, avant de s'achever à Brazzaville le 30 mars prochain.

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/gestion-publique/2603-20303-titres-publics-le-gabon-en-campagne-aupres-des-investisseurs-de-la-cemac-pour-la-levée-de-854-milliards-fcfa-en-2024>



DÉFICIT PUBLIC : TOUJOURS PAS DE HAUSSE D'IMPÔT, POUR BRUNO LE MAIRE

FRANCE

« On peut parfaitement faire des économies sur les dépenses publiques, sans aller piocher dans les poches des Français ! », a martelé ce mardi matin au micro de RTL le ministre de l'Économie et des finances, Bruno Le Maire, en réponse aux chiffres alarmants sur le déficit public. Prévu selon le gouvernement à 4,9%, il grimpe en réalité à 5,5% en 2023 selon les chiffres rendus publics aujourd'hui par l'Insee. Un décalage « important » et « très, très rare », a réagi dans la foulée le président de la Cour des comptes, Pierre Moscovici.

Source : Les Echos Investir

<https://investir.lesechos.fr/placements/impots/deficit-public-toujours-pas-de-hausse-dimpot-pour-bruno-le-maire-2085149>



LE RÉSEAU SOCIAL DE DONALD TRUMP FLAMBE DE 30% À WALL STREET POUR SES PREMIERS PAS EN BOURSE

USA

L'ego de Donald Trump risque encore d'enfler. La société de médias de l'ancien président américain démarrerait sur les chapeaux de roues mardi à la Bourse de New York pour son premier jour de cotation sous les initiales DJT, celles du futur candidat républicain à l'élection présidentielle.

Les actions DJT, de Trump Media and Technology Group (TMTG) qui chapeaute le réseau social Truth Social, grimpaient de plus de 32% à 66,19 dollars vers 17H10 heure française.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/informations-societes/le-reseau-social-de-donald-trump-flambe-de-30-a-wall-street-pour-ses-premiers-pas-en-bourse-1111293.html>



CEMAC



L'Indice "BVMAC All Share" a maintenu sa stabilité à 1000,45 points par rapport à la clôture précédente. Une seule transaction a été enregistrée. Il s'agit d'un échange de 10 actions SOCAPALM.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 461,591 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 25/03/2024	Coupon au 25/03/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100	169,84	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	4 286	100	29,72	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000	100	72,81	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000	100	67,21	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000	96	252,73	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000	99,95	145,9	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500	100	75,14	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000	100	104,83	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	100	6,85	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99	522,54	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500	100	118,55	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000	100	442,13	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000	100	457,38	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000	100	514,55	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000	100	552,66	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500	99,5	366,39	0	0	0

Actions	Cours au 25/03/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000	0	0	10
SEMC	45 950	0	0	0
SAFACAM	27 100	0	0	0
SGC-RÉ	21 000	0	0	0
BANGE	207 110	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0



INTERNATIONAL

La bourse de Paris termine à 8151 pts (+0,00%), au terme d'une séance peu animée, en l'absence d'événement majeur et du manque d'actualités marquantes. L'agenda macroéconomique s'annonçait en effet tout particulièrement maigre ce lundi 25/03/2024.

La Bourse de New York a fini en baisse lundi sur fond de prises de bénéfice après son récent rallye et en attendant la publication dans la semaine des chiffres de l'inflation privilégiés par la Réserve fédérale. Le S&P-500, plus large, a perdu 15,99 points, soit 0,31%, à 5.218,19 points.

La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en hausse 0,11% et 0,03% respectivement par rapport à la séance du 25 mars 2024.



Indices	Cours au 25/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	8 151,60	8 188,53	8 136,64	0,00%
S&P 500	5218,19	5235,16	5 203,42	-0,31%
BRVM Composite	214,52	215,04	215,04	0,11%
BRVM 30	107,66	107,93	107,93	0,03%

L'ascension des prix de l'or le 25/03/2024 s'explique par l'optimisme des investisseurs, anticipant une baisse des taux d'intérêt par la Réserve fédérale américaine (Fed) dès juin, et par l'affaiblissement du dollar qui a renforcé le charme séculaire du métal précieux. Le métal jaune a enregistré une hausse de 0,3% pour atteindre 2 171,92 dollars l'once à l'aube.

Les prix du pétrole ont grimpé lundi, poussés par des perspectives de réduction de la production de pétrole brut russe, après des attaques ukrainiennes contre des raffineries. Le prix du baril de Brent a gagné 1,31% à 86,68 dollars. Les prix ont vraiment décollé après des informations de presse lundi selon lesquelles Moscou a demandé aux opérateurs de réduire leur production de 471.000 barils par jour pour se conformer aux objectifs de réduction de l'OPEP+.

Les cours du blé ont poursuivi leur rapide mouvement de retrait cette semaine sur le physique français et le marché à terme européen, pour retomber à leur plus bas niveau depuis l'été 2020. La concurrence russe demeure le moteur principal de ce décrochage, avec des prix à l'export qui ont chuté de plus de 30 \$/t Fob depuis la mi-janvier.

Le cours du cacao à New York et à Londres a connu une hausse de plus de 12% Lundi pour se situer à 9 649\$ établissant de nouveaux records. Cette hausse est attribuée à un déficit de l'offre causé par de mauvaises récoltes en Afrique de l'Ouest.



Matières premières	Cours au 25/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2171,92	2199,88	2167,97	0,30%	0,30%
Pétrole Brent (\$)	86,68	87,06	85,8	1,31%	-0,41%
Blé (\$)	5,55	5,428	5,495	-0,13%	-1,63%
Cacao (\$)	9649	4201	4201	12,74%	18,07%

Le dollar cédait du terrain le 25/03/2024, après avoir atteint un plus haut en un mois la semaine dernière face aux principales monnaies, lesté par les attentes de baisses de taux américains tandis que le bitcoin reprenait la pente ascendante. Le billet vert reculait par rapport à l'euro, qui prenait 0,28% à 1,0838 dollar. Il reculait également face à la livre, qui s'octroyait 0,29% à 1,2637 dollar.

Le yen a peu varié le 25/03/2024, abandonnant ses gains antérieurs. Le vice-ministre japonais des finances pour les affaires internationales, Masato Kanda, a mis en garde contre les spéculateurs qui tentent d'affaiblir la monnaie. Il a souligné que la faiblesse du yen ne reflétait pas les fondamentaux, avertissant ainsi contre la "grande chute" de la monnaie par rapport au dollar. Malgré ces avertissements, le yen n'a pas pu conserver ses gains.

Le Franc suisse qui avait chuté de -0,9% la semaine passée avec l'annonce surprise d'une baisse de taux de la BNS jeudi dernier reperd encore 0,2% vers 0,8994\$, il se stabilise face à l'Euro.



Marché des changes	Cours au 25/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,084	1,086	1,082	0,28%
EUR/JPY	164,1	164,42	163,95	-0,24%
EUR/CHF	0,975	0,982	0,975	0,53%
EUR/CAD	1,472	1,474	1,469	0,11%

EUR/XAF=655,957 F CFA